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РАЗВИТИЕ ЖИВОТНОВОДСТВА-
задача всенародная 

вопросам развития сельского хозяйства в на. 
ш е й области уделяется постоянное внимание. 
Благодаря большой работе партийных, совет, 
ских и сельскохозяйственных органов, коллек-
тивов многих предприятий и организаций сель, 
с кое хозяйство на Кольском пол/острове раз-
вивается динамично. Вместе с тем многие за. 
дачи, связанные с увеличением производства 
сельскохозяйственной продукции, еще не р е . 
шены. Этим задачам и было посвящено собра . 
ние партийно-хозяйственного актива области, 
состоявшееся в Мурманске . 

С докладом «Задачи по дальнейшему разви. 
т и ю сельского хозяйства области в свете тре . 
бований июльского и ноябрьского (1978 г.) 
Пленумов ЦК КПСС и выступлений на них Ге . 
нерального секретаря ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева» на собрании актива выступил канди. 
дат в члены ЦК КПСС, депутат Верховного Со-
вета СССР, первый секретарь областного ко -
митета партии В. Н. Птицын. 

В обсуждении доклада приняли участие пер-
вый секретарь Кольского райкома КПСС Ю. Н. 
Кустов, бригадир животноводческой фермы 
совхоза «Мончегорский» Т. А . Вратковская, 
первый секретарь Кировского горкома КПСО 
Г. Г. Гильманов, шофер Кандалакшской перед , 
вижной механизированной колонны объедине-
ния «Мурманскмелиорация» Е. И. Войтович, 
секретарь парткома совхоза «Тундра» В. Н. 
Филиппов, начальник производственного управ-
ления сельского хозяйства облисполкома Е. Б. 
Гольдштейн, бригадир полеводов совхоза 
«Арктика» В. А. Исакова, председатель Канда-
лакшско го горисполкома А. В. Кузьмин, дирек-
тор совхоза «Печенга» В. А. Спиридонов, ди-
ректор совхоза «Заполярный» Мурманского 
г о р о д с к о г о треста оесторанов и к а ф е В. Ф, 
Хакимов. 

В докладе и выступлениях участников собра-
ния по-деловому, взыскательно анализирова-
лось положение дел в заполярном сельском 
хозяйстве. Особое внимание выступавшие уде-
ляли вопросам развития животноводства и пти-
цеводства, резервам увеличения производства 
мяса, молока, яиц, овощей. 

С заключительным словом на собрании вы-
ступил кандидат в члены ЦК КПСС, депутат 
Верховного Совета СССР, первый секретарь 
областного комитета партии В. Н. Птицын. 

Собрание актива приняло постановление по 
обсужденному вопросу. Горкомам и райкомам 
КПСС, советским и сельскохозяйственным ор-
ганам, партийным организациям и хозяйствен-
ным руководителям предприятий, строек и уч-
р е ж д е н и й области поручено разработать и 
осуществить дополнительные меры по увели, 
чению производства продуктов животноводст . 
за в к а ж д о м совхозе, колхозе и подсобном хо. 
зяйстве. Необходимо, указывается в постанов-
лении, сделать все, чтобы дать трудящимся 
области больше мяса, молока и яиц, обеспе-
чить активное участие в этом деле всех пред-
приятий и организаций области. Намечен ряд 
конкретных мер по увеличению производстве 
этой продукции. 

Собрание актива подчеркнуло,, что развитие 
животноводства должно повседневно находить, 
ся в центре внимания наших партийных, проф-
союзных и комсомольских организаций, хозяй-
ственных руководителей, всех коллективов. 

На собрании партийно-хозяйственного актива 
рассмотрены и одобрены социалистические 
обязательства работников сельского хозяйства 
Мурманской области ча 1979 год, принятые 
коллективами трудящихся. 

Навстречу выборам 

Плотник Владимир Владимирович Домнин, вместе с товари-
щами, занимается ремонтом производственных и жилых поме-
щений поселка Ретинское. В ремстройгруппе Ретинской базьг 
аварийно-спасательных и подводно-технических работ это один 
из опытнейших рабочих, мастер своего дела. Сейчас он ру-
дится особенно тщательно, ведь впереди важное с о б ы т и е в 
жизни страны — выборы в Верховный Совет СССР. 

НА СНИМКЕ: В. Домнин, 
Фото В. Матвейчука. 

п, Ретинское. 

С ПОЛНОЙ ОТДАЧЕЙ 
Коллектив Североморского 

молокозавода постоянно по-
полняется новыми кадрами. 
Вот почему в обязательствах 
каждого участка, каждой 
бригады непременно присутст-
вует следующий пункт: «По-
мочь новичкам овладеть про-
фессиональным . мастерством». 

Совсем недавно пришла ра-
ботать в сметано-творожный 
цех предприятия Надежда 
Курбатова. И Уже с первых 
дней ощутила она внимание и 
поддержку старших. Новень-
кой рассказали о том, что за-
вод в Североморске и приго-
родной зоне — предприятие 
передовое. Чтобы удержать я 

развить успех, каждому необ-
ходимо трудиться с полной 
отдачей. 

Когда на участке разверну* 
лось соревнование а честь 
предстоящих выборов в Вер. 
ховный Совет СССР, Курбато-
ва приняла в нем самое актив» 
ное участие. Как и Вера Егог 
ровна Билык, как и Нина Ва-
сильевна Иванова, стала пе-
ревыполнять сменные задания. 
Нет претензий и к качеству ее 
продукции. А на днях стар* 
ший мастер предприятия наг 
звала Курбатову в числе пере-
довиков предвыборной удар-
ной вахты 

Наш корр. 

ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ И М Е Ю Щ И Е С Я Р Е З Е Р В Ы 
Как мы уже сообщали, 14 февраля состоя-

лось собрание партийно-хозяйственного актива. 
На нем с докладом «Задачи по дальнейшему 
развитию сельского хозяйства • Североморске 
и пригородной зоне в светс требований июль 
ского и ноябрьского (1978 г.) Пленумов ЦК 

КПСС и выступлений на них Генерального сек-
ретаря ЦК КПСС товарища Л. И. Брежнева» 
выступил первый секретарь Североморского 
горкома партии В. А. Проценко. 

Сегодня мы публикуем изложение доклада и 
выступлений а прениях. 

ИЗ Д О К Л А Д А В. А. П Р О Ц Е Н К О 
Выполняя решения XXV 

съезда КПСС, говорит доклад-
чик, постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР по 
развитию Нечерноземья, июль-
ского (1978 г.) Пленума ЦК 
КПСС, труженики сельского 
хозяйства города и пригород-
вой зоны под руководством 
партийных организаций, мест-
ных Советов народных депу-
татов при активной помощи 
шефствующих предприятий 
добились некоторых положи-
тельных результатов. Доклад-
чик говорит о том, что дирек-
тивные задания трех лет пя-
тилетки по основным видам 
продукции перевыполнены. 
Сверх плана произведено 355 
центнеров мяса, 514 центнеров 
молока, 607 I ысяч яиц. Пере-
выполнены плановые задания 
цо выходному поголовью круп, 
вого рогатого скота, свиней и 
птицы 

Значительно увеличил про-
изводство сельскохозяйствен-
ной продукции колхоз «Север-
ная звезда». Перевыполнили 
эаддаш 1978 года по произ-
одству ляса * молоха сов-

хоз «Североморец», подсобное 
хозяйство в Росляково, по 
производству мяса и яиц кол-
хоз имени XXI съезда КПСС, 
по производству мяса свини-
ны подсобное хозяйство во 
Вьюжном, заготовлено больше 
на 148 тонн силоса, на 21 тон-
ну сена 

За три года пятилетки пого-
ловье крупного рогатого ско-
та в хозяйствах города и при-
городной зоны увеличилось в 
полтора раза. По существу, за 
два последних года создана 
новая отрасль животноводства 
— свиноводство, что позволи-
ло в 1978 году вдвое пере-
крыть уровень по производст-
ву мяса, запланированный аа 
конец десятой пятилетки. 

Это стало возможным бла-
годаря тому, что партийные, 
профсоюзные, комсомольские 
организации, исполкомы мест-
ных Советов хозяйственные 
руководители колхозов, под-
собных хозяйств, промышлен-
ных предприятий и организа-
ций города и пригородной зо-
ны с большой ответственнос-
ЬЮ 7РД0ШЛИ 'Л в ы п о л н е н и ю 

постановлений партии н прави-
тельства, Мурманского обкома 
КПСС и облисполкома по уве-
личению производства продук-
ции животноводства. 

Значительно увеличили про-
изводство сельскохозяйствен-
ной продукции труженики кол-
хоза «Северная звезда» (пред-
седатель правления т. Подско-
чий). В этом хозяйстве за счет 
организации откорма молодня-
ка крупного рогатого скота 
производство мяса в 1978 году 
по сравнению с 1975 годом 
увеличилось в три раза, про-
изводство молока — в полтора 
раза, яиц — на 13 процентов. 

Докладчик отмечает успеш-
ную работу по производству 
мяса и сбору яиц коллективов 
совхоза "" (Североморец» и 
колхоза имени XXI съезда 
КПСС Большое развитие по-
лучило свиноводство в посел-
ке Вьюжном. Здесь построен 
свинарник на 200 голов; в на-
стоящее время количество 
свиней выросло до 300. 

Особенно хочется отметить 
инициативу директора колбас-

ного завода А. Н. Дыбкина и 
начальника конторы «Северо-
морскгоргаз» В. Я, Чичина, 
которые сумели изыскать воз-
можности и создали на своих 
предприятиях площадки по 
откорму свиней. 

Более 4000 килограммов от 
каждой коровы надоили в 1978 
году доярки Балашова, Аки-
мова (совхоз «Североморец»), 
Петрова и Александрова (кол-
хоз «Северная звезда»), За-
щелкина (подсобное хозяйство 
в Росляково). Высоких приве-
сов телят добивается телятни-
ца Галаева (Росляково) и сви-
ней — свинарки Коробанова, 
Нечвоглод (п. Вьюжный), в 
продуктивности птицы — птич-
ницы Тарасова, Рыжова (кол-
хоз «Северная звезда»), Ляхо-
&нч (колхоз имени XXI съезда 
КПСС), Грошко, Шарапова 
(совхоз к Североморец»). 

В то же время, говорит 
докладчик, ию л ь с к и й 
(1978 г.) Пленум ЦК КПСС 
подчеркнул, что нынешний 
уровень развития животновод-
ства, темпы роста производст-
ва продукции, особенно мяса, 
нельзя признать достаточными. 
Неуклонное повышение благо-
состояния советских людей 
вызывает все больший спрос 
именно на продукты животно-
водства. В связи с этим сло-
жилось такое положение, при 
котором, несмотря на замет-
ное увеличение производства 
мяса и молока, имеются труд-

ности в снабжения ими ласе-
ления. 

В одиннадцатой пятилетке 
нам предстоит увеличить 
производство мяса не менее, 
чем в два раза, молока — 
28 , процентов, яиц — на 63 
процента к уровню 1978 года. 
Будут приняты меры к увели-
чению поголовья крупного ро-
гатого скота и свиней, повы> 
шению их продуктивности. Не-
обходимо создать условия для 
получения в одиннадцатой пя-
тилетке не менее 4000 налог* 
раммов молола в среднем от 
каждой коровы. Много по вы-
полнению этих задач нам пред-
стоит сделать уже в нынеш-
нем году. / 

Это обязывает партийные, 
советские и хозяйственные ор-
ганизации тщательно проана-
лизировать положение дел в 
животноводстве, критически 
оценить итоги минувшего года 
и сделать выводы на будущее. 

Главное и самое неотложное 
сейчас — добиться ощутимого 
роста производства мяса. Для 
этого необходимо, как можно 
быстрее организовать и внед-
рить интенсивные методы вы-
ращивания и откорма скота, 
полнее использовать резервы 
и возможности увеличения 
производства всех видов мяса. 
При этом надо сделать все 
для того, чтобы изо дня в день 
получать максимальный при-

(Окончание на 2-й стр.). 



ИСПОЛЬЗОВАТЬ И М Е Ю Щ И Е С Я П О Л Н Е Е 
(Окой. Начало на 1-й стр.). 

рост продукции на каждой 
ферме, откормочной площадке, 
• каждом хозяйстве. 

У нас уже есть практик* 
постановки на откорм молод-
няка крупного рогатого скота 
• колхозе «Северная звезда». 
Здесь этим вопросом занима-
ются предметно и постоянно. 
Результаты налицо; получают 
хорошие привесы, реализуют 
скот на забой с хорошими ве-
совыми кондициями. В прош-
лом году средний вес забито-
го скота составил 368 килог-
раммов, что близко к уровню 
лучших хозяйств области. Че-
го нельзя сказать о колхозе 
вмени XXI съезда КПСС. В 
колхозе забивается на мясо 
маловесный ског и птица. В 
истекшем году средний вес 
забитого крупного рогатого 
скота составил 214 килограм-
мов, птипы — лишь 879 грам-
мов 

Докладчик подверг' критике 
руководи гелей предприятий 
Териберских СРМ и Лодей-
яииского СУ {тт. Букатенко, 
Ефимов) за слабую помощь в 
строительстве свинарника Те-
рпберскому рыбкоопу. Низкий 
уровень руководства подсоб-
ным хозяйством и в морском 
биологическом институте. 
Здесь резко снизились надои 

молока от каждой коровы по 
сравнению с 1977 годом. Все 
это говорит о том, что посел-
ковый Совет в Териберке 
(т. Бербет) мало уделяет вни-
мания увеличению производ-
ства мяса, молока и других 
продуктов животноводства. 

Не лучше обстоят дела в 
организации подсобного хозяй-
ства в г. Полярном. А ведь 
при желании руководителей 
предприятий, под руководст-
вом городского Совета, пар-
тийных организаций в Поляр-
ном можно создать подсобное 
хозяйство, чтобы поставлять 
затем мясо не только в столо-
вую и детские учреждения, но 
и рабочим предприятий. 

Это же замечание относится 
и к тт. Ефимову, Моокалюк, 
Букатенко, которые не заду-
мываются пока о создании 
подсобного хозяйства на своих 
предприятиях в Териберке и 
Додеином. 

Руководителям этих пред-
приятий пред\ожено в 1979 
году на кооперативных нача-
лах построить свинарник на 
150 голов и за счет исполь-
зования пищевых отходов от 
столовой и сбора у населения 
организовать откорм свиней, и 
с учетом увеличения поголо-
вья свиней до 120 голов в Те-
риберском рыбкоопе обеспе-
чить реализацию фондов в те-

кущем году на 50 процентов 
за счет местных ресурсов. 

Исполкому городского Сове-
та совместно с руководителя-
ми Североморского молочного 
завода, хлебокомбината, фили-
ала автоколонны 1118 в бли-
жайшее время изучить воз-
можности и организовать в 
1979 году откорм 100 голов 
свиней совместными усилиями 
этих предприятий. 

В 1979 году необходимо зна-
чительно увеличить поголовье 
свиней и производство мяса 
свинины в подсобных хозяй-
ствах Вьюжного, Североморско-
го колбасного завода, Северо-
морского рыбкоопа, горболь-
ницы и других хозяйств. При-
нять меры к откорму молод-
няка крупного рогатого скота 
на мясо на молочнотоварной 
ферме в Росляково. 

Руководители колхозов и 
подсобных хозяйств должны 
четко представлять, что для 
выполнения планов текущего 
года и создания хорошей ос-
новы неуклонного роста про-
изводства мяса, молока и дру-
гой продукции животноводст-
ва в будущем необходимо 
улучшить работу по воспроиз-
водству стада. 

Во многих хозяйствах зоо-
ветеринарная работа находит-
ся на низком уровне. Не за-
няла еще ведущего положения 

в контроле за содержанием 
скота и птицы, в ' оказании 
повседневной практической 
помощи в налаживании зоове-
теринарной работы и город-
ская станция по борьбе с бо-
лезнями животных (т. Безпя-
тых). Эти недостатки необхо-
димо решительным образом 
исправить. 

Сейчас в животноводстве 
наиболее ответственный пери-
од — зимовка скота. Успеш-
ное проведение ее во многом 
предопределит выполнение те-
кущих планов и создание на-
дежной основы для дальней-
шего наращивания продукции 
ферм. Поэтому очень важно в 
этот период обеспечить высо-
кую продуктивность скота и 
птицы, обеспечить безусловное 
выполнение заданий по произ-
водству продукции животно-
водства. 

Учитывая важность задачи, 
поставленной Центральным 
Комитетом партии, развитие 
животноводства должно быть 
предметом повседневного вни-
мания партийных, советских, 
профсоюзных, комсомольских 
и хозяйственных организации, 
всех трудящихся города и при-
городной зоны. Нам необходи-
мо резко повысить поголовье 
скота и птицы, значительно' 
повысить их продуктивность и 
на этой основе увеличить про-
изводство продукции животно-

Р Е З Е Р В Ы 
водства. Решение этих задач 
требует дальнейшего усиления 
организаторской и политиче-
ской работы по обеспечению 
подъема этой отрасли, улуч-
шения подбора и расстановки 
кадров, повышения их ответ-
ственности за порученное де-
ло. 

В настоящее время широко 
развернулось социалистическое 
соревнование за достойную 
встречу выборов в Верховный 
Созет СССР. Активно включи-
лись в это соревнование тру-
женики подсобных хозяйств и 
животноводческих ферм. Они 
приняли повышенные социа-
листические обязательства по 
ув ели чеяню п рои зводств а 
п р о д у к ц и и животно-
водства, настойчиво борются 
за достижение наивысших по-
казателей в труде. Партийным, 
профсоюзным, комсомольским 
организациям необход и м о 
предпринять все меры для то-
го, чтобы это движение стало 
массовым. 

Важную роль в выполнении 
этих задач должны сыграть 
средства массовой информа-
ции, группы и посты народно-
го контроля, энтузиазм моло-
дежи. И нет сомнения, что за-
дачи, поставленные партией я 
правительством по дальнейше-
му увеличению производства 
продуктов животноводства, бу-
дут выполнены. 

ИЗ В Ы С Т У П Л Е Н И Й 
В Росляково вот уже более 

двадцати лет, говорит в своем 
выступлении А. О. Охотин, су-
ществует подсобное хозяйство. 
Безусловно, за такое время 
оно выросло и в количест-
венном, и в качественном по-
рядках. Общее стадо в на-
стоящее время составляет 145 
голов, из них 76 — фуражные 
коровы. По итогам 1978 года 
надои на одну фуражную ко; 
рову составили 3767 килограм-
мов молока. Подсобное хозяй-
ство обеспечивает молоком 
шесть детских садов и ясель, 
учащихся школы № 3, столо-
вую, работников предприя-
тия, идет розничная торговля. 
В летнее время мы ежедневно 
сдаем 500 килограммов моло-
ка на Североморский молоч-
ный завод. 

Разумеется, содержать такое 
количество скота немыслимо 
без надежной кормовой ба-
зы. В 1978 году нам удалось 
заложить на силос более 200 
тонн зеленой массы. И здесь 
нельзя не сказать доброе ело* 
во в адрес коммунистов, кото-
рые по-ударному работали на 
заготовке силоса. Это В. Ф. 
Мурашов, Г. А. Тихомиров, 
Д. М. Губарев, А. Я, Велич-
ко, Д. В. Овчинников, В. Б. Ле-
хов и другие. Более 30 работ-
ников были поощрены в 
страдную пору заготовки кор-
мов. 

Кроме молока наше подсоб-
ное хозяйство поставляет в 
заготовительные органы мясо 
говядину. В 1978 году мы 
с,\али 74 центнера, намного 
перекрыв плановое задание. 

Не можем мы не гордить-
ся и людьми, занятыми в под-
собном хозяйстве. Доярка 
А. И. Защелкина, телятница 
Е. Д. Галаева «добросовестно 
относятся к выполнению сво-
их обязанностей. Не отстают 
от них и скотницы Е. А. Го-
рюнова, М. Ф. Кулешова, В. С. 
Полотенце ва. Мы в свою оче-
редь стараемся создать им 
лучшие условия труда. 

Выполняя решения июльско-
го (1978 г.) Пленума ЦК 
КПСС, мы решили увеличить 
количество молодняка до 20 
голое, забой телят на мясо 
произгодить при достижении 
веса не менее 400 килограм-
мов, увеличить плановую 
сдачу говядины на 30 процен-
тов, заготовить не менее 200 
тонн зеленой массы на силос. 

В 1979 году мы решили 
создать свиноферму на 120 го-
лов и забой' свиней произво-
дить весом не менее 100—110 
килограммов. 

Думаю, что намеченные ру-

ст р. • И Ш Н И М Н Ш М Н 

В 
бежи коллектив нашего пред-
приятия выполнит с честью. 

В прошлом году животново-
ды колхоза «Северная звезда», 
говорит И. М. Осипенко, до-
бились неплохих успехов. За 
три года пятилетки надоено 
3918 центнеров молока при 
плане 3111, собрано 1185,4 
тысячи яиц, значительно пере-
крыты задания по производст-
ву мяса. 

В январе нынешнего года 
животноводы приняли обяза-
тельства на четвертый год де-
сятой пятилетки. В них пре-
дусмотрено дальнейшее увели-
чение производства продуктов 
животноводства. 

Надо сказать, животноводы 
взяли хороший старт. Упорно 
преодолевая трудности, вы-
званные необычайно холодной 
погодой, снегопадами и мете-
лями, они все делают для то-
го, чтобы иа фермах не нару-
шался производственный ритм, 
чтобы и зимой обеспечить 
ощутимую прибавку в произ-
водстве животноводческой 
продукции. 

На состоявшемся партий-
ном собрании в своих выступ-
лениях коммунисты отметили, 
что фермы имеют немалые ре-
зервы, подсказали правиль-
ные пути их использования. 
В частности, говорилось о том, 
что колхоз может и дальше 
увеличивать откормочное пого-
ловье," повышать сдаточный 
вес молодняка, выращивать 
высокоудойных племенных не-
телей для подсобного хозяй-
ства в п. Вьюжном. Смогли же 
наши доярки в 1978 году по-
лучить от каждой коровы 
4071 килограмм молока, а это 
говорит о том, что вопросом 
строительства телятника и вы-
ращивания нетелей необходи-
мо заняться серьезно, это по-
может и колхозу, и подсобному 
хозяйству. Было указано и на 
возможности увеличения заго-
товки местных кормов, рацио-
нального их использования, 
повышения урожайности сея-
ных трав, расширения ме-
лиоративных земель. Собрание 
приняло постановление, в ко-
тором предусматривается 
сверх принятых обязательств 
надоить пять центнеров моло-
ка, произвести пять центнеров 
мяса и собрать 15 тысяч яиц. 
Все это говорит о том, что 
труженики животноводства 
правильно понимают задачи, 
стоящие перед нами по уве-
личению продуктов животно-
водства. 

Одна из задач, которые 
выдвинул XXV съезд КПСС, 
говорит А. Н. Дыбкин, это до-

ПРЕНИЯХ 
биться надежного снабжения 
страны продовольствием и 
сельскохозяйственным сырь-
ем, иметь д \я этого всегда ре-
зервы и идти все дальше по 
пути сближения материальных 
и культурпо - бытовых усло-
вий города и деревни. 

Нашему коллективу это в 
достаточной мере понятно, так 
как мы перерабатываем сырье 
сельскохозяйственного произ-
водства. Во исполнение реше-
ния Североморского горкома 
КПСС, Североморского горис-
полкома по увеличению мест-
ных ресурсов города и райо-
на нами в 1977 году была по-
строена свиноферма по откор-
му свинопоголовья. Вначале 
было закуплено десять голов, 
затем доведено до 34. Прямо 
скажу, что дело это новое для 
коллектива и на первых порах 
пришлось Постоянно сталки-
ваться с трудностями и по об-
служиванию поголовья, и по 
ветерщшрному надзору. Од-
нако коллектив упорно рабо-
тал над этими вопросами. И в 
1978 году получили ощути-
мый результат. План по сда-
че мяса был перевыполнен 
почти вдвое, вместо 25 цент-
неров сдано 46. Для откорма 
свинопоголовья у нас имеется 
договоренность с комбинатом 
коммунальных предприятий и 
благоустройства о поставке пи-
щевых отходов. На сегодняш-
ний день этому вопросу ком-
бинат не уделяет серьезного 
внимания. Поставка пищевых 
отходов зачастую срывается, 
что наносит большой 
ущерб нашему подсобному хо-
зяйству. Необходимо решить 
вопрос о материальном по-
ощрении работников, связан-
ных с выращиванием свино-
поголезья. Решить этот вопрос 
нам пока не удается. 

В феврале в нашем коллек-
тиве проведено собрание ра-
бочих, ИТР, служащих, где 
был обсужден вопрос об уве-
личении поголовья свиней, о 
лучшем его содержании. Мно-
го было высказано ценных 
предложений. Собрание при-
няло постановление увеличить 
погологье свиней в 1979 году 
до 50 голов, сдать государст-
ву не менее пяти тонн мяса. 
Думаю, что с поставленными 
задачами коллектив справит-
ся успешно. 

В своем выступлении И. II. 
Лагуткин указал, что, выпол-
няя постановление июльского 
Пленума ЦК КПСС, город-
ским комитетом, группами и 
постами народного контроля 
колхозов «Северная звезда» и 
имени XXI съезда КПСС про-

делана определенная работа. 
Так, в проведении массовой 
проверки выполнения планов 
производства и заготовки кор-
мов, их качества приняло 
участие 34 человека, из них 
десять народных котпролеров, 
восемь колхозников, три спе-
циалиста сельского хозяйства, 
депутаты и «комсомольские 
прожектористы ». 

В работе по контролю зз 
повышением продуктивности 
животноводства необходимо 
постоянно учитывать специфи-
ческие особенности этой от-
расли сельского хозяйства. 
Здесь нет особо важных или 
менее - важных периодов — 
жизнь убедительно доказала, 
что все периоды значительны 
для конечных результатов. Но 
несмотря на то, что из года 
в год циклы сельскохозяй-
ственного производства повто-
ряются вновь и вновь, мы ни-
как не можем готовиться к 
предстоящим сезонам своевре-
менно и качественно. 

Контроль за выполнением 
указаний партии и правитель-
ства по вопросам дальней-
шего развития животноводст-
ва осуществляется группами и 
постами народного контроля и 
в подсобных хозяйствах орга-
низаций и предприятий города 
и пригородной зоны. Провер-
кой, проведенной труппой на-
родного контроля Мурман-
ского биологического институ-
та, обнаружена порча двух 
тонн молока, а когда начали 
разбираться, то обнаружили, 
что ни бухгалтерия, ни дирек-
ция института не ведут ника-
кого учета продукции. Мало 
того, старший бухгалтер тов. 
Р. С. Ледванова даже не мо-
жет подсчитать убытки, нане-
сенные институту. Вот до чего 
у нас порой дорабатываются 
ответственные работники. 

Народные контролеры своими 
проверками оказывают дейст-
венную помощь партийным 
организациям и руководителям 
в улучшении ухода и содержа-
ния скота и птицы, повыше-
нии его продуктивное™ и ка-
чества продукции, успешном 
выполнении планов и обяза-
тельств. 

Свою задачу мы видим 
прежде всего в строгом 
контроле за тем, чтобы каж-
дое предприятие и организа-
ция выполняли планы по 
увеличению производства мя-
са, молока и других продуктов 
сельского хозяйства с наи-
меньшими затратами труда и 
средств. 

Наш коллектив, говорит в 
своем выступлении Г. Д. Мин-
ченко, оказывает шефскую 
помощь колхозу «Северная 
звезда»: ремонтирует тех-

нику, участвует в заготовке 
кормов. Вместе с тем партий-
но - хозяйственный актив о т ^ 
метил, что проводимая работ^ 
не полностью отвечает требо-
ваниям сегодняшнего дня. Мы 
считаем ' оказываемую по-
мощь колхозу «Северная звез-
да» недостаточной, а паша 
подсобное хозяйство явно 11а 
соответствует возможнос-
тям, которыми мы располагаем. 

Серьезно д принципиально 
ставили коммунисты вопрос о 
необходимое™ проведения 
среди жителей широкой 
разъяснительной работы по 
рациональному использованию 
продуктов питания, сбору пи-
щевых отходов. 

Наш качлектив считает ука-
зания Центрального Комитета 
директивными, определяющи-
ми нашу работу в этом на-
правлении на длительный 
срок, полностью их одобряет, 
поддерживает. Мы определили 
меры по дальнейшему укреп-
лению подсобного хозяйства, 
совместно разработали пла*и 
конкретных мероприятий, наЯ 
правленный на улучшение 
шефских связей с колхозом. С 
уверенностью могу сказать, 

• что наряду с выполнением 
производственного плана мы 
внесем достаточный вклад в 
дальнейшее развитие продук-
тивности животноводства. 

Председатель горисполкома 
Н. И. Черников в своем вы-
ступлении нацелил местные 
Советы, хозяйственных руко-
водителей на безусловное вы-
полнение решений июльского 
Пленума ЦК КПСС. Отметил 
таких руководителей, как В. В. 
Мурко, В. Я. Чичнн, А. Н. 
Дыбкин, которые правильно 
понимают требования партии 
и выполняют их. Вопросы по 
увеличению производства мя-
са в этом году придется ре-
шать тт. В. Д. Момот, Л. И. 
Веремчук, В. В. Татаринову и 
другим руководителям. 

Обеспечение ферм кормами, 
ветеринарная служба, увели-
чение поголовья скота — вот 
далеко не полная деятель-
ность местных Советов. Надо 
прямо сказать, что этим вопро-
сам также еще мало уделяется 
внимания, нет надлежащего 
руководства и требовательно-
сти к хозяйственникам, ослаб-
лен контроль за выполнением 
директив партии и правитель-
ства. 

Далее тов. Н. И. Черников 
остановился на работе комму-
нальных предприятий по сбо-
ру ими у населения пищевых 
отходов, отметив, что эта ра-
бота ведется еще недостаточ-
но организованно. Местные 
Советы должны удалять этому 
постоянное внимание. 
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ЗОВЕТ УДАРНАЯ 
к о м с о м о л ь с к а я 
С Т Р О Й К А 

Постановлением ЦК ВЛКСМ 
строительство объектов комби-
ната «Североникель» объявле-
но Всесоюзной ударной комсо-
мольской стройкой. Сегодня 
полным ходом идут здесь ра-
боты по реконструкции и 
строительству новых мощнос-
тей. На эту важнейшую строй-
ку Заполярья выделяется сот-
ни миллионов рублей, новая 
техника, механизмы, оборудо-
вание. 

Очень нужны и твои руки, 
твой комсомольский задор,, мо-
лодежь! На стройке комбина-
та «Североникель» уже сей-
час трудится около полутора 
тысяч молодых рабочих. Но 
большое дело требует боль-
ших сил. Потому комсомоль-
ская стройка зовет плотников, 
бетонщиков, столяров, камен-
щиков, монтажников, штука-
туров-маляров, арматурщиков, 
крановщиков, электросварщи-
ков, машинистов свайных ус-
тановок. Одним словом — лю-
бая строительная специаль-
ность здесь в почете и на осо-
бом счету. 

А что делать тем, кто не 
имеет этой специальности? 
При желании рабочему мас-
терству можно научиться и с 
отрывом от производства в те-
чение двух-трех месяцев. 
Учебные пункты выплачивают 
учащимся стипендию. 

Пройдет немного времени, и 
, на строительство объектов 
$ объединения направятся отря-
| ды молодых северян. Стройка 

примет представителей моло-
дежи, выпускников професси-

! онально-технических училищ, 

воинов, уволенных в запас из 
рядов Советской Армии. Доб-
ровольцы размещаются, как 
обычно, в благоустроенных об-
щежитиях квартирного тина. 
Семейным жилая площадь 
предоставляется в течение 
года. И, конечно, все прибыв-
шие на стройку пользуются 
северными и другими допол-
нительными льготами. 

И, вместе с тем, предостав-
ляется возможность жить в 
одном из красивейших городов 
Кольского полуострова — 
Мончегорске. В городе, где 
есть вечернее отделение Ле-
нинградского горного институ-
та им. Плеханова, политехни-
ческий и физкультурный тех-
никумы, две вечерние смен-
ные школы. Каждый, желаю-
щий поступить в институт и 
техникумы, может учиться на 
подготовительном отделении. 
В современном благоустроен-
ном городе к услугам молодых: 
Дом культуры, кинотеатр, 
парк отдыха, спортивный 
комплекс с плавательным бас-
сейном, где по многим видам 
спорта проводятся всесоюзные 
соревнования. 

Направлением комсомольцев 
и молодежи на ударную ком-
сомольскую стройку занимает-
ся горком комсомола. 

Всесоюзная ударная комсо-
мольская стройка комбината 
«Североникель» ждет вас, мо-
лодые! 

А. ШАРОВ, 
зав. отделом 

комсомольских организаций 
горкома ВЛКСМ. 

Много направлений в дея-
тельности старшего инженера 
технического отдела Северо-
морского завода железобе-
тонных изделий и конструк-
ций Виктора Александровича 
Коровина. Это, к примеру, со-
вершенствование технологии 
производства железобетонных 

изделии и конструкции, внед-
рение передовых методов 
труда, поиски путей повыше-
ния эффективности производ-
ства и качества продукции... 

На предприятие он пришел 
пять лет назад, работал мас-
тером цеха крупнопанельных 
деталей, прежде чем стал ин-

женером техотдела... На »го 
счету около 20 рацпредложе-
ний, направленных на улучше-
ние условий труда рабочих 
завода ЖБИ, на упрощение 
различных технических опера 
ций. Экономический эффект 
от внедрения творческих раз-
работок инженера Коровина 
составляет несколько тысяч 
рублей. 

Долгое время «узким» мес-
том на предприятии была раз-
водка пара для пропаривания 
панелей внутренних стен для 
КПД в кассетных установках. 
Подача пара происходила от 
одной трубы в две кассеты. 
Это устройство занимало мно-
го места, ограничивало пере-
движение рабочих, а его 
шланги часто выходили из 
строя... Инженер Коровин 
предложил конусное разъем-
ное пароподводящее соедине-
ние для кассетных установок, 
которое обеспечило надежное 
пропаривзние изделий, долго-
вечность службы оборудова-
ния, резко улучшило культуру 
производства... 

На рабочем столе инженера 
новые эскизы, новые наброс-
ки... Готовится еще одна 
творческая разработка. 

НА СНИМКЕ: инженер В. Ко-
ровин. 

Текст и фото 
В. МАТВЕЙЧУКА. 

Ф Л А Г М А Н Ы 
МАЛОГО ФЛОТА • 
Новые катера 

па линии 
С евероморск — 

П олярныи 

Вести из профсоюзных организаций 

Разговор о рабочей чести 
В Североморской автобазе 

состоялось расширенное засе-
дание месткома с повесткой 
дня: «Состояние трудовой и 
производственной дисципли-
ны, охраны труда, автодорож-
ных происшествий за 1978 
РОД а задачи коллектива авто-
транспортников по укрепле-
нию дисциплины в свете тре-
бований XVI съезда профсою-
зов СССР». Заседание, прак-
тически, вылилось в большой 
разговор о рабочей чести ав-
тотранспортников. С анализом 
состояния дел в прошлом году 
выступил руководитель авто-
базы Борис Николаевич Педь. 
Он отметил, что залогом ус-
пешной работы является дис-
циплина на всех уровнях... В 
прениях по докладу выступи-
ли: старший мастер авторе-
монтных мастерских Николай 
Андреевич Голубев, начальник 
автоколонны Алексей Алексе-
евич Рыгаль, водитель 1-го 
класса, председатель цехкома 
Анатолий Петрович Клюев. 
Все они говорили об активи-
зации работы с пьяницами и 
прогульщиками. 

Итоги прений по докладу 

подвел председатель месткома 
автобазы Анатолий Герасимо-
вич Гусев. Он, в частности, 
подчеркнул, что профсоюзным 
активистам следует установить 
более строгий, более четкий 
контроль за каждым рабочим, 
за каждым, кто склонен к на-
рушениям трудовой и произ-
водственной дисциплины. На-
до, отметил тов. Гусев, лучше 
знать людей, их нужды и за-
просы, лучше вести индивиду-
альную работу с кадрами. 
Председатель месткома отме-
тал также положительный 
опыт работы автоколонны, ко-
торой руководит Николай 
Дмитриевич Цуркан. В тече-
ние 1978 года в этом коллек-
тиве не было ни одного слу-
чая нарушения трудового рас-
порядка, связанного с упот-
реблением алкоголя. 

Затем перед участниками 
заседания предстали водители 
В. Бондаренко и А. Попов, ви-
новные в управлении авто-
транспортными средствами в 
нетрезвом состоянии. Много 
резких, гневных слов услыша-
ли пьяницы от своих товари-
щей. Водитель Бондаренко со-

вершил тяжкии проступок, и 
администрация автобазы ста-
вила вопрос о его увольнении 
по статье 33, пункту 4 КЗоТ 
РСФСР. Местком, перевесом 
всего лишь в один голос, ре-
шил дать ему еще один (разу-
меется, последний) шанс для 
исправления. Баранки автомо-
биля ему, Бондаренко, теперь, 
конечно, не видать. Пьяницам 
за рулем не место. Придется 
этому горе-водителю завоевы-
вать свое доброе имя в каче-
стве слесаря-авторемонтника. 

Строго спросили и с А. По-
пова, виновного в аналогичном 
проступке. С осуждением со-
вершенного ими обоими выс-
тупили начальник автоколон-
ны А. Н. Ильин-Хвостов, бри-
гадир электросварочного цеха 
А. П. Трулов, водитель, участ-
ник Великой Отечественной 
воины И. П. Махинько, мото-
рист авторемонтных мастер-
ских А. И. Талов и другие. 

Людям, потерявшим свою 
рабочую честь, рабочую гор-
дость, преподан наглядный 
урок. Думается, что извлекут 
они надлежащие выводы. 

М. ЕВДОКИЙСКИЙ. 

Труден был путь этого суд-
на. От самого Тихого океана 
пришлось добираться неболь-
шому пассажирскому катеру 
до северных морей. И вот 
«Зосим Хабаров» обслуживает 
жителей нашего побережья. 

Непривычно видеть это кра-
сивое судно вместо прежнего 
неказистого катера. Судно 
— самое крупное из тех, что 
курсируют сегодня между 
Мурманском, Североморском 
и Полярным. Его комфорта-
бельный салон, отделанный 
современными синтетическими 
материалами, рассчитан на 180 
человек. Мягкие двух- и че-
тырехместные сиденья, боль-
шие иллюминаторы... В сало-
не звучит легкая музыка. С 
помощью радио можно извес-
тить людей об очередной ос-
тановке. 

Но не только комфорта-
бельностью отличается «Зосим 
Хабаров». Он обеспечен комп-
лексом электр она ви га циоины х 
приборов д \ я обеспечения ра-
боты в сложных метеоуслови-
ях, в том числе радиолокацией, 
эхолотом, более мощной ра-
диостанцией, позволяющей 
держать связь с берегом даже 
в открытом море, и другим. 
«Зосим Хабаров» имеет и пре-
имущество в скорости перед 
старыми катерами. 

Пульт управления судном — 
ходовая рубка... Ее простор-
ное помещение почти из 
сплошного стекла, что обеспе-
чивает почти круговой обзор 
залива. Такую картину не 
увидишь из рубки старого 
«Нахимовца». Для экипажа 
созданы и хорошие бытовые 
условия: имеется душ, сушил-
ка для одежды, двух- и четы-
рехместные каюты, камбуз. 

...В обратный путь из По-
лярного мы отправляемся так-
же на новом пассажирском 
катере «Метель», поступившем 
на местную линию почти од-
новременно с «Хабаровым». 
Он, правда, более скромных 
размеров. Рассчитан на пере-

возку 80 пассажиров — чуть 
больше, чем. берут на борг 
обычные катера. Но, пожалуй, 
на этом и кончается их сход-
ство. Те, кому приходилось 
ходить на старых судах, пом-
нят, наверное, тесные, плохо 
обогреваемые салоны в трюм-
ной и носовой частях. 

В отличие от «Нахимовца» 
у «Метели» один просторный 
пассажирский салон. В нем 
постоянно поддерживается 
комнатная температура. Также 
имеется радиотрансляция. Мяг-
кие, комфортабельные сиде-
ния. Возле иллюминаторов не-
большие столики: здесь удоб-
но почитать книгу, разложить 
газету. 

И еще одно немаловажное 
преимущество нового катера. 
По расчетам он практически 
непотопляем, так как его кор-
пус от палубы до киля за-
полнен особым составом. Он-
то и не позволяет судну в 
случае пробоины принять мно-
го воды. Катер будет оста-
ваться на плану в течение 
многих часов. 

Как сообщил редакции на-
чальник портофлота Мурман-
ского морского пароходства 
В. Н. Фатюшкин, в одиннад-
цатой пятилетке на смену всем 
старым судам, обслуживаю-
щим жителей побережья, при-
дут современные катера. Но 
уже сейчас с появлением этих 
двух пассажирских судов со-
общение между Полярным и 
Североморском заметно улуч-
шилось. По этому маршруту 
ежедневно совершается теперь 
восемнадцать рейсов, а в лет-
ний период их будет больше. 

Нельзя не отметить и еще 
один немаловажный факт: 
приход новых судов произо-
шел накануне выборов в Вер-
ховный Совет СССР, и это 
вновь свидетельствует о про-
явлении постоянной заботы 
нашего государства о совет-
ском человеке. 

Т. СМИРНОВА. 

Необычное сооружение, под-
нялось в Североморске на бе-
регу Кольского залива. Даже 
сейчас, в незавершенном виде, 
оно украшает Приморскую 
площадь, привлекает ориги-
нальностью архитектурного•за-
мысла. Внешне здание напоми-
нает корабль: вытянутый вдоль 
набережной корпус, а над ним 
свойственные кораблю надст-
ройки. 

Архитекторы совсем не слу-
чайно именно так спроектиро-
вали здание: облик его под-
черкивает назначение — мор-
ской вокзал. 

Давно, ох как давно ждут 
его североморцы. Пассажирам 
изрядно поднадоело старое по-
мещение: тесно, некуда сдать 
багаж, да и вообще скучно, 

Д О Л Г О Е О Ж И Д А Н И Е 
неуютно. К тому же количест-
во пассажиров, следующих в 
населенные пункты побере-
жья, постоянно увеличивается. 
В зале ожидания, если можно 
его так назвать, порой негде 
и присесть. 

С вводом же нового здания 
все эти неудобства были бы 
устранены. Проектом преду-
смотрен здесь максимум ком-
форта. Если зал ожидания в 
старом помещении, например, 
занимает всего 50 квадратных 
метров, то площадь нового — 
310. 

В здании вокзала разместят-
ся отлично оборудованные по-

мещения для отдыха пассажи-
ров: комната матери и ребен-
ка, справочное бюро, пакет 
милиции, дикторская и другие 
службы. 

Словом, желание пассажи-
ров поскорее получить все это 
вполне естественно и понятно, 
вот только слишком уж затя-
нулось их ожидание. Сдать 
вокзал в эксплуатацию строи-
тели обещали еще в четвер-
том квартале 1977 года, затем 
в четвертом квартале 1978 го-
да, а теперь сдача пересена 
на конец первого квартала ны-
нешнего года. 

Надо полагать, уж на этот 

раз строители выполнят обе-
щание и в марте новый вок-
зал, как принято говорить, 
гостеприимно распахнет две-
ри. 

— Очень сомневаюсь в этом, 
— говорит бригадир электри-
ков Сергей Федорович Соловь-
ев. — Мы бы и рады поста-
раться, да делать нечего. Хотя, 
работы предстоит немало, —• 
добавляет помолчав. 

— Как это? —• удивляюсь, 
обескураженный явным. несо-
ответствием слов «нечего» и 
«немало». 

— А проОС? так, — уже с 
некоторым раздражением по-

ясняет бригадир. — Монтаж 
светильников выполнили, а 
дальше — стоп: нет оборудо-
вания для щитовой, нет ламп 
для наружного освещения. 
Когда поставят — неизвестно. 

Недовольство рабочего впол-
не объяснимо. В бригаде элек-
триков — девять человек. При 
наличии оборудования быстро 
выполнили бы работу, свои 
обязательства, а так не только 
сами проста^ 1зают, но и отде-
лочникам не дают фронта ра-
бот. 

Интересно, что думают об 
этом руководители генподряд-
ной организации? Неужели 
ожидание пассажиров вновь 
продлится на неопределенное 
время? 

Г. МОЗЫРЬ 
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В районном Доме культуры 
стало уже традицией прово-
дить аечера для тех, кто лишь 
недааво переступил порог 
предприятия, влился в его тру-
довой коллектив. В основном 
это выпускники школы, толь-
ко начинающие самостоятель-
ную жизнь. 

«Посвящение в рабочий 
класс» — так назывался сос-
тоявшийся тематический ве-
чер. 

Входящий в зал сразу обра-
щал внимание на лозунг «Да 
здравствует его величество — 
рабочий класс». Тут же выска-
зывания о труде выдающихся 
педагогов и писателей: 

«Если вы удачно выберете 
труд и вложите в него всю 
свою душу, то счастье само 
отыщет вас». 

(К. Д. Ушинский). 
« Нужно любить то, что де-

лаешь, и тогда труд, даже са-
мый грубый, возвышается до 
творчества». 

(А. N1. Горький). 
Специально к этому вечеру 

работники местной библиоте-
ки оформили книжную выс-
тавку «Гордое слово — рабо-
чий». А каждому участнику 
мероприятия вручалась эмбле-

ма со словами «Владыкой ми-
ра будет труд!». 

Зал вскоре заполнился на-
родом, .пустовал только пер-
вый ряд. Его заняли те, кто се-
годня вступит в ряды славного 
рабочего класса: Андрей Ор-
ловский, Виктор Карггашов, 
Юрий Чистяков, Александр 

тельное слово А. О. Охотину. 
Затем под звуки торжествен-
ного марша трудовое знамя 
предприятия в зал внесли: не-
однократный победитель соц-
соревнования, орденоносец, 
коммунист О. И. Медведев и 
лучшие комсомольцы — удар-
ник коммунистического труда 

Егоров сказал им теплые на-
путственные слова. 

У знамени предприятия мо-
лодые рабочие дали клятву 
на верность его трудовой сла-
ве. 

С посвящением в рабочее 
звание ребят поздравил секре-
тарь комитета комсомола Па-

рил, что его молодые товари-
щи по труду будут свято хра-
нить и умножать замечатель-
ные традиции рабочего клас-
са, постараются стать достой-
ными сынами своих отцов. 

На вечере состоялось еще 
одно торжество — награжде-
ние медалями «Ветеран тру-
да» ряда заслуженных работ-
ников предприятия. Это, про-
работавшая в коллективе 33 
года, Н. В. Смирнова — пер-
вый секретарь комсомольской 
организации, работница ЖКО 
Л. И. Шуклина и также име-
ющие большой трудовой стаж 
Л. К. Дудкика, В. С. Дробини-
на, Б. К. Бутенко, А. Я. Та-
тарчук. 

Для ветеранов вечер стал 
двойным праздником — встре-
ча с юностью и благодарная 
оценка их добросовестного, 
самоотверженного труда. 

И молодых рабочих, и вете-
ранов предприятия приветство-
вали юные пионеры школы 
№ 3. А участники художест-
венной самодеятельности До-
ма культуры в честь их дали 
концерт. 

Т. РОМАНОВА, 
директор районного 

Дома культуры. 
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НАПУТСТВИЕ В ТРУДОВУЮ ЖИЗНЬ 
Валов, Владимир Богданов.-
Все они выпускники школы. 

За столом президиума по-
четные гости: участники Вели-
кой Отечественной войны и 
ветераны предприятия И. К. 
Заболотный и Н. Ф. Егоров, 
отличный труженик и прослав-
ленный в годы войны развед-
чик А. С. Батрак, бывшие вос-
питатели виновников сегодняш-
него торжества — учителя 
школы № 3 — В. Е. Лисовская, 
Г. К. Седова, секретарь пар-
тийной организации предприя-
тия А. О. Охотин и родители 
молодых рабочих. 

Ведущая вечера В. Н. Ма-
лецкая предоставила вступи-

слесарь Иван Минчуков, член 
прославленного Комсомольск о-
молодежного коллектива, воз-
главляемого Н. Ф. Вроденко, 
столяр Николай Шлыков. 

И вот наступил главный мо-
мент вечера. Работник отдела 
кадров Е. И. Масычева зачи-
тала приказ о присвоении 
юношам рабочих квалифика-
ций, а трудовые путевки им 
вручил А. С. Батрак. Красные 
ленты через плечо, символи-
зирующие вступление в рабо-
чий класс, юношам повязал 
ударник коммунистического 
труда, носящий еще почетное 
звание «Лучший фрезеровщик», 
А. С. Мудрук. Затем Н. Ф. 

вел Болдырев, вручил им па-
мятные сувениры. 

От имени учителей школы 
№ 3 славного трудового пути 
юношам пожелали классные 
руководители В. Е. Лисовская 
и Г. К. Седова. 

По поручению родителей с 
добрым отеческим напутстви-
ем к ним обратился В. Н. Бог-
данов — руководитель участ-
ка, которому присвоено звание 
коллектива коммунистического 
труда. 

В ответном слове Андрей 
Орловский от имени молодых 
рабочих поблагодарил всех при-
сутствующих за такой, устроен-
ный для них праздник и заве-

• 

| Реклама, объявления 
I К СВЕДЕНИЮ ПАЙЩИКОВ СЕВЕРОМОРСКОГО РЫБКООПА 

27 февраля в 15 часов в матросском клубе состоится отчет-
но-выборное собрание правления рыбкоопа перед пайщиками 
о работе за 1978 год. 

Просим пайщиков посетить собрание. 
ПРАВЛЕНИЕ РЫБКООПА. I 

I 
1 
I 
I 
р приемный пункт № 18 по ули- ван! 

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ: 

Совхозу «Североморец» 
на постоянную работу требу-
ется фельдшер в ясли-сад 
№ 41. 

За справками обращаться 
по адресу: пос. Щ у к - о з е р о , 
ул. Агеева, д о м 4, телефон 
7-34-65. Проезд автобусом 
№ 112 от причала. 

Комплексный приемщик в 
приемный пункт № 18 по ули 

це Пионерской, 28 и закрой-
щик верхней женской одежды. 

Обращаться по адресу: 
г. Североморск , ул. Комсо-
мольская, 2, ателье № 1, те-
лефон 2-10-97. 

Старший товаровед по пло-
доовощной продукции с опы-
том работы — оклад 143 руб-
ля; товароведы продовольст-
венных товаров — оклад 123 
рубля 75 копеек ; нормиров-
щик с экономическим образо-
ванием, опытом работы; кла-

довщики — оклад 99 рублей; 
ученики кладовщиков; к о м п . 
лектовщики с бухгалтерским 
образованием — оклад 88 
рублей; дворник — оклад 93 
рубля 50 копеек ; бондарь — 
оклад 99 рублей; рабочие — 
оклад 83 рубля; весовщики — 
оклад 99 рублей 50 копеек ; 
электромонтер — оклад 110 
рублей; грузчики — оплата 
труда сдельная; плотники — 
оклад 110 рублей; водитель 
эл.погрузчика — оклад 88 
рублей; штукатуры — оклад 
110 рублей; сантехники — ок -
лад 120 рублей, маляры — 
оклад 115 рублей; сварщики 
— оклад 126 рублей; слесари; 
каменщики — оклад 115 руб-
лей. 

При выполнении плана то-
варооборота выплачиваются 
премиальные 40 процентов. 
Выплачивается единовремен-
ное вознаграждение по ито-

ттш 

гам года за истекшии год 
Обращаться по адресу: 

ст. Ваенга, телефон 7-29-81, 
проезд автобусом 27-86 или 
06-33 в 8.30 от причала. 

К И Н О 
КИНОТЕАТР «РОССИЯ» ' 

20—21 февраля — «Вендетта 
по-корсикански». Начало в 10, 
12, 14, 16, 18.15, 20, 22.15. 

КИНОТЕАТР «СЕВЕР» л 

20—21 февраля — «Долгое 
возвращение». Начало в 10, 12, 
14, 16, 17.50, 19.40, 21.40. 
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М О Р О З -
ПОСОБНИК 
П О Ж А Р У 

В зимний период, особенно 
в морозное время, резко воз-
растает опасность возникнове-
ния пожаров по причине то-
го, что в жилых домах и уч-
реждениях применяют различ-
ные дополнительные средства 
обогрева, и притом нередко 
нарушают правила пожарной 
безопасности. 

Так, по вине жильцов толь-
ко 9 февраля в Североморске 
и пригородной зоне произош-
ло четыре пожара. 

Дважды возникало загора-
ние в доме № 20 по ул. 1-й 
Кольской линии нашего горо-
да. Здесь для отогревания за-
мерзшего трубопровода при-
менялся... электросварочный 
аппарат. 

Ночью возник пожар на чер-
даке трехэтажного деревянно-
го жилого дома № 26 по 
улице Советской в Полярном, 
где работники домоуправле-
ния отогревали трубопроводы 
факелами паяльных ламп. 

Особенно опасно оставлять 
без присмотра топящиеся пе-
чи в жилых квартирах, что 
почти всегда приводит к беде, 
а, когда дома остаются несо-
вершеннолетние дети, то и к 
трагедии. Например, от ос-
тавленной топящейся печи за-
горелись сложенные за нею 
дрова в квартире дома № 25 
по ул. Гвардейской в Северо-
морске, в которой проживает 
семья Юхновых. В дыму за-
дохнулась спящая двухлетняя 
девочка. 

Товарищи! Строго соблюдай-
те правила пожарной безопас-
ности. Не оставляйте без при-
смотра детей, топящиеся печи 
и включенные в сеть электро-
нагревательные приборы. Пом-
ните, что замерзшие трубы 
водопровода и канализации 
можно отогревать только горя-
чей водой, паром или горячим 
песком. 

В. ИВАНИВ, 
начальник инспекции 

Госпожнадзора ОВД Се-
вероморского горисполкома. 

О ПРИМЯТЫХ МЕРАХ 
[ @ р [ Б 1 Д Д | р Г 

На критическое выступление 
В. В. Вахнина «Памятный ме-
мориал и непростительная за-
бывчивость» в № 12 от 27 ян-
варя «Североморской правды» 
секретарь партийной организа-
ции предприятия А. О. Охотин 
сообщил, что данный факт об-
сужден на заседании совета 
коллектива физкультуры. Ор-
ганизаторам упомянутых со-
ревнований сделано замечание 
за недоработки в подготовке 
их, даны практические ре-
комендации на будущее. 

Для молодых 
родителей 

В районном Доме культуры 
состоялось очередное занятие 
клуба молодых семей — тема-
тический вечер «Человек ро-
дился». Адресован он тем 
семьям, которые осчастливле-
ны появлением на свет малы-
ша. 

С теплым словом к молодым 
мамам и папам обратилась 
учительница начальных клас-
сов средней школы № 3, от-
личник народного образова-
ния Л. И. Максимова. Она 
дала много ценных советов и 
рекомендаций еще не опыт-
ным родителям по воспитанию 
ребенка в семье. А ученики 
Людмилы Ивановны, октября-
та 3 «а» класса, подготовили 
свой подарок молодым супру-
гам — приветствие в стихах. 

Одним из самых трогатель-
ных моментов вечера был 
концерт маленьких артистов — 
воспитанников " детского сада 
№ 28 поселка Росляково. 
Дружными аплодисментами 
встретили зрители песенку 
Л. Лядовой «Мы — моряки» в 
исполнении Вовы Катко, Жени 
Чевнерова, Руслана Невмер-
жицкого и Виталика Дегтя-
ренко. Звучали также стихи и 
другие песни, в том числе 
и посвященные самому доро-
гому человеку на свете — 
маме. 

От всей души благодарим 
воспитателей детсада Г. А. 
Малыгину, В . П. Овчиннико-
ву, Л. А. Дубограй, Л. А. Бу-
цеву, В. И. Ваняеву и музы-
кального работника Г. А. Амо-
сову за организацию концерта. 

Е. ГОРЯЧКИНА, 
методист районного ДК. 

Редактор 
В. С. МАЛЬЦЕВ. 

С В Я З Я М 
фотолюбителей-
К Р Е П Н У Т Ь ! 

В городе Петрозаводске от-
крылась выставка фотолюбда 
телей областного фотоклуба 
«Норд». На суд карельских 
зрителей выставлено 80 фото-
работ. Тематика экспозиции 
очень разнообразна. Многие 
снимки мурманчан отражают 
труд и быт рыбаков Мурмана, 
суровую природу Севера, жи-
вотный мир Заполярья. Фото-
графии «Морская душа», 
«Бельки», «Дороги тундры» 
Виктора Кононова, председате-
ля Мурманского фотоклуба, а 
также Снимкй Николая Руда-
кова, Олега Манухина, Вячес-
лава Басова вызвали заметный 
интерес у членов местного фо-
токлуба «Полюс», гостями ко-
торого стали мурманчане. 

О высоком качестве сним-
ков, об их идейном содержа-
нии, о разнообразии творче-
ских интересов мурманских 
фотолюбителей оказал предсе-
датель Петрозаводского фото-
клуба «Полюс» Виктор Хас-
кин. В ответном слове Валерий 
Девятко, представитель фото-
клуба «Норд», поблагодарил 
хозяев за гостеприимство, за 

теплые отзывы. Было решено 
развивать и впредь творческие 
связи двух коллективов фото-
любителей. 

В выставке приняли участие 
и североморские фотолюбите-
ли. Это Владимир Васильев, 
представивший северный пей-
заж с оленями, Сергей Дем-
ченко, с творчеством которого 
знакомы многие североморцы. 
Его работы, выполненные в 
технике изогелии собирали 
большое количество зрителей. 

фотоснимки «Цветы лета» и 
«Старый Архангельск» были 
представлены автором этих 
строк. 

НА СНИМКАХ: зрители воз-
ле стендов фотовыставки в До-
ме культуры г. Петрозаводска; 
В. Хаскин (слева) и В. Девятко 
на открытии фотовыставки. 

В. КОПЫЛОВ, 
руководитель фотокружка 

комнаты школьника 
«Искатели», 

член фотоклуба «Норд». 


